



Recurso ante el olvido
Un amparo podría obligar al INAH a reactivar el rescate del Templo de la Santa Veracruz, dañado por los sismos de 2017 y un incendio en 2020.
CULTURA (PÁGINA 14)



Un clásico muy mexicano
Siete jugadores mexicanos destacan entre los 11 con más minutos del América en el torneo, de cara al Clásico contra Chivas. **CANCHA**

REAPARECE GATELL Y SIGUE CON COVID

Después de 19 días de contraer Covid, el subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, reapareció ayer por la tarde en la Colonia Condesa y en algunos momentos sin cubrebocas. Más tarde retomó las conferencias de prensa vía remota y anunció nuevamente que dio positivo. "Todavía tengo una carga viral suficientemente alta para ser contagioso", dijo.



1 AÑO DE PANDEMIA BAJO EL ASEDIO DEL COVID-19

Hoy se cumple un año de que la OMS declaró la pandemia por el coronavirus.

(CIFRAS HASTA AYER)



EL MUNDO

117,980,987 El total de personas que se han contagiado de Covid en el mundo.

DICIEMBRE 20, 2020
Dan a conocer la variante británica del Covid, que resulta más letal.



Israel es el país con la mayor tasa de población vacunada

54%

DICIEMBRE 8, 2020
Margaret Keenan, de 90 años fue la primera persona del mundo en recibir una vacuna contra el Covid-19 en Inglaterra.

2,618,490 Las personas que han fallecido en el mundo por el Covid.

Es Estados Unidos el país con más contagios

29,150,068

JAIME SEPÚLVEDA
Aniversario de la pandemia • Pág. 8

Filtran sondeo de Guerrero; Morena niega su validez

Una encuesta que coloca a Félix Salgado Macedonio como el aspirante mejor posicionado a la candidatura de Morena para el Gobierno de Guerrero, y que respeta a las mujeres, fue filtrada anoche. Salomón Jara, delegado de Morena en Guerrero, negó su autenticidad. La versión surgió mientras la Comisión de Elecciones sostenía una reunión. Fuentes de la dirigencia morenista indicaron que no han recibido todavía resultados de sondeos. Los resultados filtrados no indican qué encuestador habría hecho el trabajo que incluye mediciones de conocimiento, opinión y atributos de cuatro aspirantes: Félix Salgado Macedonio, la Alcaldesa de Acapulco, Adela Román, la senadora Nestora Salgado y María de la Luz Núñez, ex Alcaldesa de Atzac de Álvarez. Jara negó que se trate del documento que definirá la candidatura en Guerrero. "Estuve en el CEN con Mario Delgado (dirigente nacional) y me confirmé que antes del viernes la Comisión Nacional de Encuestas les daría los resultados. El presidente nacional me confirma que no es cierta la información que circula" dijo.

JUEVES 11 / MARZO / 2021 CIUDAD DE MÉXICO 50 PÁGINAS, AÑO XXVIII NÚMERO 9,930 \$ 20.00

REFORMA
CORAZÓN DE MÉXICO

Revelan depósitos por 10.4 millones de dólares en Andorra Investiga la FGR a los Beltrones

Implican a líder priista y a su hija senadora por lavado de dinero en banco español

REFORMA/STAFF
El ex líder del PRI, Manlio Fabio Beltrones, su esposa Sylvia Sánchez, y su hija, la senadora Sylvania Beltrones Sánchez, son investigados por la Fiscalía General de la República por operaciones financieras realizadas en la Banca Privada d'Andorra (BPA).
El diario el País reveló ayer las transferencias por 10.4 millones de dólares entre 2009 y 2010 en el banco español.

También está implicado Luis Alejandro Capdevielle, ex diputado del PRI y amigo de la familia Beltrones. Desde el 2015, el juez de Andorra, Canòlich Mingorance, imputó a la senadora, a su madre y al ex presidente del PRI por un presunto delito de blanqueo de capitales en el marco de una causa conocida como Operación Sonora, pero en el 2018 a finales del sexenio de Peña, la PGR armó una investigación expés y rápidamente decretó "el no ejercicio de la acción penal" y fueron exonerados. REFORMA confirmó ayer que la familia Beltrones y Capdevielle son investigados nuevamente por la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delitos Federales de la FGR que encabeza, Juan Ramos López. La investigación que ini-

ció en Andorra señala que Capdevielle recibió un pago millonario de Televisa y luego el 30 de diciembre del 2009 lo transfirió a la cuenta de Sylvania Beltrones.

Según el País, la jueza Mingorance reveló que el pago de Televisa a Capdevielle fue "una supuesta comisión a Manlio Fabio Beltrones en compensación por la denominada Ley Televisa, una norma aprobada en 2006".
Ayer la senadora Beltrones dijo que el depósito que se le atribuye por un monto de 10.4 millones proviene de la venta de un inmueble propiedad de la empresa Habica S.A de C.V. y de la que fue socia.

Pero Televisa dijo ayer que el pago que realizó a Capdevielle y depositó en BPA fue por la compra de la empresa "Aviso de Ocasión".
En un comunicado, la televisora aceptó que en el 2018, dos de sus abogados comparecieron en Andorra por una investigación que culminó ese mismo año. Además Televisa dijo que la reforma de Radio y TV del 2006 no tuvo ningún beneficio para ellos.
La propiedad de la empresa de la que fue socia la hija de Beltrones se ubica en la calle Julio Verne 39 en Polanco, donde actualmente opera la compañía minera Autlán. "Nunca he ocultado algo... los fondos son de origen lícito. Entiendo los tiempos electorales, México es un país de leyes", dijo Sylvania Beltrones, quien está casada con el

ASEDIADOS



El destape de las indagatorias contra Manlio Fabio Beltrones (1) y su hija Sylvania (2) ocurre en medio de una intensa polémica política. Apenas hace unos días, AMLO arremetió en la mañana contra el panista Diego Fernández de Cevallos (3) por un debate televisivo que tuvieron en el 2000, mientras que el Senador guerrerense priista Manuel Añorve (4) ha sido vinculado, junto con el ex Fiscal Xavier Olea, con la reactivación de la demanda de violación contra Félix Salgado Macedonio.

OTROS MILLONES EN ANDORRA

El País exhibió la cuenta de Sylvania Beltrones en la Banca Privada d'Andorra (BPA) y las transferencias de Luis Alejandro Capdevielle.

Operación	ABONAMIENTO BPA	Original (Débito)	Cuenta	Importe
ABONAMIENTO BPA	ABONAMIENTO BPA		1) BELTRONES SANCHEZ Sylvania	10,400,000 USD
ABONAMIENTO BPA	ABONAMIENTO BPA			895,000.00 USD
TRANSFER. SEU FAVOR	CAPDEVIELLE, LUIS ALEJANDRO	445178		200,000.00 USD
TRANSFER. SEU FAVOR	CAPDEVIELLE, LUIS ALEJANDRO	445178		2,000,000.00 USD
TRANSFER. SEU FAVOR	CAPDEVIELLE, LUIS ALEJANDRO	445178		200,000.00 USD
SEU TRANSFERENCIA	CAPDEVIELLE, LUIS ALEJANDRO	442178		850,000.00 USD

ex senador del Partido Verde, Pablo Escudero. Por su parte, Manlio Fabio Beltrones dijo que ni él, ni su esposa tienen cuenta bancaria en Andorra. "Formular acusaciones sin sustento resta seriedad a las investigaciones y sólo podría obedecer a otras intenciones en tiempos electorales", dijo en una carta pública.

Expanden narcos mexicanos redes en EU

REFORMA / STAFF

Los cárteles mexicanos representan la mayor amenaza en tráfico de drogas para Estados Unidos y han ampliado sus capacidades para introducir cada vez más sustancias legales, advierte la DEA en su informe anual. Las organizaciones mexicanas controlan la mayor parte del mercado de drogas en EU, han establecido diversas rutas de transporte, tienen un sistema de comunicaciones avanzado y fuertes lazos con grupos criminales y pandillas locales, señala la agencia antinarcóticos. Actualmente son los principales proveedores de la cocaína, metanfemamina, heroína y fentanilo que ingresa por la frontera sur, mientras que violentas pandillas vinculadas a esas organizaciones controlan la venta al menudeo y la distribución, detalla la DEA.

CRECE CONTROL

La DEA reportó la presencia de nueve cárteles mexicanos en Estados Unidos; predominan el de Sinaloa y el Jalisco Nueva Generación (CJNG):



De acuerdo con la agencia, nueve cárteles mexicanos -Sinaloa, Jalisco Nueva Generación, del Noreste, del Golfo, de Juárez, La Familia Michoacana, los Beltrán Leyva, Guerreros Unidos y Los Rojos- tienen presencia en Estados Unidos. En cuanto al fentanilo, estos cárteles están desplazando a los de China y tomando control del mercado, alertó el informe.

Grupos como el Cártel de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación están incrementando sustancialmente su capacidad de producción de fentanilo y en un futuro próximo tendrán el mayor impacto directo en el mercado de esa droga, señala. Para producir fentanilo, agrega, los cárteles usan precursores químicos regulados en EU, pero no en México ni en China para elaborar la poderosa droga, tanto en polvo como en pastillas. Nuevos esquemas de cooperación entre los gobiernos de Estados Unidos y China para combatir el tráfico de precursores químicos han provocado un decremento en el tráfico desde el país asiático, pero han abierto camino a los cárteles mexicanos, dice el informe. El fentanilo, que puede ser hasta 40 veces más letal que la heroína, es responsable de miles de muertes por sobredosis en EU.